

MAR. 5 1978

EL DIA

España

Un dirigente del PCE dice que hay que revisar la crítica marxista a la religión

MARXISMO Y RELIGION

En rueda de prensa donde presentó un documento firmado en La Habana conjuntamente con el sacerdote y poeta nicaragüense Ernesto Cardenal y el obispo mexicano Sergio Méndez Arceo, el católico militante y miembro del Comité Central del Partido Comunista de España, Alfonso Comín, dijo que se impone una revisión de la crítica marxista de la religión.

Comín manifestó que el Partido Comunista Español es laico "y no confesional ateo", en cuyo seno los católicos no constituyen una corriente especial sino que, simplemente, no son discriminados por el hecho de serlo. Agregó que por parte de los partidos eurocomunistas, en especial el italiano y el español, de los disidentes en países del este y del movimiento latinoamericano de la teología de la liberación, se está produciendo un replanteamiento de la doctrina marxista sobre el tema.

Señaló el dirigente comunista que ni la persecución ni la represión administrativa son útiles, sino que se impone un nuevo diálogo.

Sin embargo, reconoció un papel positivo a las críticas de Marx y Engels contra la religión, que habrían ayudado mucho a las nuevas corrientes religiosas a entender que la vieja concepción cristiana estaba al servicio de las clases dominantes.

De su viaje a América Latina, Comín dice que trajo la impresión de que en la tercera conferencia del CELAM a realizarse en Puebla, México, seguramente se hará un gran esfuerzo por condenar la teoría de la "seguridad racional, que sirve de soporte a todas las dictaduras, desde Videla a Somoza, y que no es más que una prolongación de la doctrina del manifiesto destino yanqui".